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Abstract (en)
The storage and transportation container (1) has a lid (5a,5b) which has a spring-loaded locking bar (7) which has a hooking protrusion locking in
the upper edge of the container and a gripping component (9) lying above the lid. The hooking protrusion and gripping component are installed on a
slide plate element (8) constructed in one piece with a locking tongue which consists of a tension spring and a plate-like head piece on the free end
of the spring for fixing on the underside of the lid.

Abstract (de)
Bei einem Lager- und Transportbehälter, umfassend einen Deckel (5), der mit mindestens einem federbeaufschlagten, durch einen Einsteckkanal
(17) in den Deckel einfügbaren Verschlussriegel (7) versehen ist, der einen den Deckel durchgreifenden, im Behälteroberrand einrastbaren
Einhakvorsprung (10) und oberhalb des Deckels liegend ein Griffteil aufweist, wobei der Einhakvorsprung und das Griffteil auf einem
Gleitplattenelement (8) angeordnet sind, ist das Gleitplattenelement (8) einstückig mit einer Riegelzunge (13) ausgebildet, die aus einer Zugfeder
(14) und einem an deren freien Ende zum Festlegen an der Deckelunterseite vorgesehenen, plattenartigen Kopfstück (15) besteht.
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